
 
 
 
 
 
POLÍTICA Confirma la sala electoral la pérdida del registro del Partido Verde 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS Inauguran empresa italiana con una inversión de 195 mdp 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN Padres de familia exigen ya el cambio de horario escolar  
SOCIEDAD Podrán arreglar la curva frente a Plaza galerías hasta que terminen Paseo Constituyentes 
MUNICIPIO Harán un plan rector para la conservación del medio ambiente en el municipio  
AGROPECUARIA Hacen falta 400 millones de árboles en el Estado, para dejarlo reforestado 
ECOLOGÍA Y SALUD Realiza la PROFEPA un operativo para vigilar la venta de árboles de navidad  
LABORAL La CTM sugerirá a sus sindicatos afiliados solicitar un 18% de aumento salarial 
JUSTICIA Y SEGURIDAD Se han desmantelado 125 centros de distribución de narcomenudeo 
 
POLÍTICA 
Confirmó la sala electoral del Tribunal Superior de Justicia, la cancelación de la inscripción del PVEM ante el 
IEQ, aseguró el magistrado Presidente, Sergio Herrera Trejo. (PC) 
 
PAN 
Sección. Guillermo Tamborrel Suárez señala que sigue recorriendo comunidades pobres del estado; estuvo 
en la zona indígena de Tolimán, donde inversionistas de Israel están interesados en invertir en la zona; vinieron 
también gente del banco mundial y de hidroponía de México, para impulsar este tipo de producción e impulsar 
la economía de la región. Pide a la gente que exija a los legisladores del PRD que tengan una conducta 
adecuada durante la toma de protesta de Felipe Calderón Hinojosa, pues esas imágenes recorrerán todo el 
mundo y mostrarán lo que sucede en el país; debe mostrarse a los inversionistas que en México hay paz y las 
inversiones son bienvenidas; de otra manera se preguntarán que es lo que podrá pasar con sus empresas si así 
se trata el Presidente. Las elecciones quedaron atrás, se impugnaron y el Tribunal resolvió que el próximo 
Presidente será Felipe Calderón Hinojosa. Invita a la gente a comunicarse al 01800 5010810 y exijan 
directamente a los legisladores del PRD, un comportamiento digno. (PC) 
 
PRD 
Al menos mil 500 militantes del PRD viajarán a la ciudad de México para manifestarse en forma pacífica durante 
la protesta de Felipe Calderón Hinojosa, informó el líder estatal Pablo González Loyola Pérez. (PC) 
 
La única medida de resistencia civil que ha tomado el PRD hasta el momento, ante la toma de protesta de 
Felipe Calderón Hinojosa, es la convocatoria en el zócalo de la ciudad de México, señaló el dirigente estatal 
de sol azteca Pablo González Loyola Pérez, aunque no descarta manifestaciones en los estados. (NC) 
 
Sólo la capital queretana visitará este 10 de diciembre el ex candidato a la Presidencia de la República, Andrés 
Manuel López Obrador, en donde dará a conocer sus 20 propuestas de trabajo, comentó el presidente estatal 
del PRD, Pablo González Loyola Pérez. (PC) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. El coordinador de la fracción del PAN, Rafael Puga Tovar, dijo desconocer si el diputado Fernando 
Urbiola ya cumplió o no con los años de inhabilitación, con lo que está enumerado en la lista de funcionarios 
queretanos inhabilitados por la Secretaría de la contraloría. (PC) 
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Cabeza. El diputado del PAN y tesorero de la fracción, Alejandro Straffon, aclaró que los diputados del PAN 
no se fueron sin pagar de un restaurante del centro de la ciudad y aclaró que los cerca de 8 mil pesos 
mensuales que gasta la fracción en desayunos donde se cabildean diversos temas, provienen de recursos 
propios de cada diputado. (PC) 
 
Cabeza. Antes del 15 de diciembre, los diputados locales del PAN aportarán voluntariamente una donación en 
especie de entre 30 y 50 mil pesos, en los distritos para los que fueron electos para el apoyo a grupos 
vulnerables en época de frío, informó Rafael Puga Tovar. (PC) 
 
La fracción del PAN en el Congreso local propuso la tipificación de la violencia intrafamiliar con penas de entre 
8 meses y 4 años de prisión, informó la diputada Adriana Fuentes. El líder de la bancada panista Rafael Puga, 
expresó que propondrán que no haya aumento en la dieta de los diputados en los 3 años de gestión. (NC) 
 
Cabeza. La diputada del PAN, Adriana Fuentes, presentará en la próxima sesión de pleno, una iniciativa en la 
que se tipifica como delito la violencia intrafamiliar y podría haber sanciones de 8 meses a 4 años de cárcel. 
(PC) 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El Gobernador Francisco Garrido asistió a la inauguración de la ampliación de la empresa italiana de 
electrodomésticos,  Hélica High life, en el parque industrial Querétaro, con una inversión cercana a los 200 mdp 
y la generación de casi 690 empleos. Se proyecta que en los próximos dos años se sume una nueva inversión 
en Querétaro, de más de 30 md€. (PC)  
 
Cabeza. Se inauguró la empresa Itálica con una inversión de 195 mdp, va a generar 690 empleos. (NC) 
 
Querétaro cerrará el 2006 con cerca de cien nuevas empresas extranjeras recibidas, las cuales hicieron una 
inversión global para establecerse en la entidad, de más de 3 mil mdd. El sector más favorecido es el de 
electrodomésticos y se proyecta que en el 2007, las principales inversiones extranjeras sean en el tema 
aeronáutico, señaló el Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi. (PC) 
 
Espera la Secretaría de Economía, poder concretar el próximo año, oportunidades de hacer negocio con 
empresas queretanas en Israel, señaló el delegado Manuel García Quintana. (PC) 
 
La misión comercial en Israel fue todo un éxito, señaló el delegado de Economía Manuel García Quintana, 
quien destacó una importante participación de empresarios queretanos. (PC) 
 
Hoy anunció la Secretaría de Economía el apoyo de la Correduría pública a las Sociedades mercantiles, por 
segunda ocasión; será del 15 de noviembre al 15 de diciembre, en apoyo a pequeños, medianos y grandes 
comerciantes. (NC, FP) 
 
Se llevará a cabo el mes de apoyo a la correduría pública a las sociedades mercantiles, en las cuales se 
reducirán los costos de honorarios en un 50% a pequeñas y medianas empresas. (PC) 
 
Reducir los trámites en burocracia, incrementaría los niveles de competitividad y empleos, señala el Presidente 
de COPARMEX, Edmundo Jiménez Suso. (FP) 
 
Baja 30% el consumo de la gasolina Premium, debido al incremento de 18 centavos en el precio, señaló 
Patricia Jurado, Presidenta de la Asociación de gasolineros de Querétaro. También aseguró que la SAGARPA 
suspendió con cinco días de anticipación y sin previo aviso, el subsidio a productores agropecuarios para la 
compra de diesel. (PC) 
 
Dos gasolineras decidieron no aceptar desde el sábado pasado, las tarjetas del programa de apoyos 
agropecuarios para la compra de diesel, que oficialmente concluye el día 30, comentó el delegado de la 
SAGARPA, Manuel Valdés. Agregó que el precio de estímulo de 3.50 pesos, no resultó afectado por el alza de 
este insumo. (PC) 
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La disminución de las ventas al menudeo, obedece al exceso de inventario de comerciantes, dice Mauricio 
Kuri, Presidente de la CANACO en Querétaro. (FP) 
 
La situación económica y los bajos salarios, han provocado que desaparezcan los comerciantes de los tianguis; 
este año han desaparecido de dos a tres comerciantes por cada tianguis de los 63 que hay registrados, señaló 
la Presidenta de FECOPSE, Rocío Alvarado. (FP) 
 
La presidente de la FECOPSE, Rocío Alvarado, señaló que esperan un incremento del 40% en las ventas de 
fin de año, para que los comerciantes puedan recuperarse de las pérdidas que tuvieron durante el año, que 
alcanzaron hasta un 50%. Por otro lado expresó que los comerciantes que integran la FECOPSE, 
constantemente son capacitados por personal de la Secretaría de Economía para poder competir con los 
consorcios. (NC) 
 
Se espera una reducción de la inflación para el 2007; esto oscilaría en un 3%, asegura el economista Carlos 
Peñafiel Soto. (FP) 
 
México ha perdido su atractivo para realizar inversiones, afirma Fernando Correa Mota, ex Presidente de la 
ANIERM. (PC) 
 
Una reducción económica a los estados tendría graves consecuencias, señala Juan José Bárcenas, 
catedrático de la UAQ. (FP) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Instituciones de educación superior propusieron a la directora del museo de arte, María Araceli Ardón, como 
candidata a la presea Fray Junípero Serra. El Presidente de la comisión de educación, Óscar Rodríguez, 
confirmó que es la única propuesta que han recibido, a tres días de cerrar la convocatoria. (PC) 
 
La UAQ elabora un manual para agilizar la entrega de recursos a proyecto de investigación científica y aplicada, 
anuncia Luis Hernández Sandoval, director de investigación y postgrado. (FP) 
 

SOCIEDAD 
Del 14 de noviembre al 6 de enero, la PROFECO lleva a cabo el programa especial de verificación y vigilancia, 
Navidad, vacaciones y Reyes, 2006-2007. (PC) 
 
Cabeza. Autoridades de la SCT, PFP, Tránsito municipal y Seguridad Ciudadana, se reunieron hoy en una 
mesa de trabajo con el Presidente de la comisión de seguridad pública de la LV Legislatura, Alonso 
Valdovinos, donde hicieron varias propuestas a fin de prevenir y eliminar accidentes en la curva de la carretera 
Querétaro-Irapuato cuota. (PC) 
 
Son un total de 12 accidentes, 9 de ellos han sido volcaduras en la curva del kilómetro cero de la carretera 
Irapuato – Querétaro, cuota, motivo por el cual los diputados de la comisión de seguridad pública y protección 
civil de la LV Legislatura realizó una mesa de trabajo titulada “Vialidad y prevención de accidentes”, en donde el 
delegado en Querétaro de la SCT, Juan Antonio Ruiz Menier, precisó que para evitar los accidentes en esa 
curva, es necesario realizar varias acciones. (NC) 
 
Este año, alrededor de 70 niños fueron alejados de sus hogares por omisión de cuidados de sus padres o 
tutores, informó la procuradora de defensa del menor y la familia Claudia Castañeda Toledo. (NC)  
 
Entre 1999 y 2005 fueron asesinadas 3 mujeres por día, por lo que la red nacional católica de jóvenes por el 
derecho a decidir, exigió a las autoridades, que se tomen medidas eficaces y rápidas para frenar la violencia 
contra todas las mujeres. (NC) 
 
Grandes espectáculos se presentarán en la Feria Internacional de Querétaro, en el Eco centro expositor, a 
partir del 1 de diciembre. (PC) 
 



 4

El viernes pasado se realizó la coronación de la Reina de las fiestas de Navidad 2006, Blanca Rosa I y fue 
coronada por el gobernador Francisco Garrido y el alcalde de Querétaro Manuel González Valle. (NC) 
 
Desde el viernes iniciaron oficialmente las fiestas de navidad 2006, ayer se hizo el encendido del nacimiento en 
el jardín Zenea a las 8 de la noche. Ya son 180 años que comenzaron a realizarse las fiestas de navidad. A 
partir de hoy y hasta el 6 de enero habrá eventos todos los días en las plazas del centro de la ciudad. (NC) 
 
Con un total de 5 mil 300 testamentos elaborados durante septiembre el mes del testamento, promovido por el 
consejo de notarios, ahora se lanzan a dar asesoría permanente a la población de escasos recursos, para 
resolver sus problemas vinculados a la actividad notarial. (FP) 
 

MUNICIPIOS 
El secretario de gobierno municipal Jorge Luis Alarcón, respecto a posibles manifestaciones el 1 de diciembre 
por la toma de protesta de Felipe Calderón, dijo que ha habido algunas manifestaciones en el sentido de tener 
esa intencionalidad, pero esperan que se dé como el 20 de noviembre que todo transcurrió en santa paz en 
Querétaro, por lo que indicó que estarán al pendiente de mantener el orden. (NC) 
 
Firman autoridades municipales, estatales y federales, una carta intención para establecer un plan rector para la 
conservación del medio ambiente en el municipio de Querétaro, el cual pugnará por el establecimiento de áreas 
naturales protegidas. (PC) 
 
Este lunes el municipio de Querétaro y el gobierno del Estado, firmaron una carta intención para el 
establecimiento de un plan rector para la conservación del medio ambiente del municipio de Querétaro. A decir 
del secretario de desarrollo sustentable, Renato López Otamendí, se pretenden proteger más de 20 mil 
hectáreas de los municipios de El Marqués y Querétaro en los próximos 3 años, dividiendo la actividad en 3 
etapas. (NC) 
 
En el marco del día nacional de conservación, el Fideicomiso queretano para la conservación de medio 
ambiente, el municipio de Querétaro y el estado, firmaron una carta intención para el inicio de mesas de trabajo 
para establecer el plan rector de conservación del medio ambiente en el municipio. (FP) 
 
Sección. Emilio Vasconcelos señala que la carta de intención firmada por los tres niveles de gobierno es un 
importante paso de coordinación institucional a favor de la vida. (FP) 
 
En los últimos años la ciudad de Querétaro ha crecido 16 veces, mientras su población apenas se ha 
incrementado cuatro veces, por lo que se requiere que el crecimiento urbano integre al medio ambiente, 
aseveró el Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi. (PC) 
 
Cabeza. Autoridades federales, estatales y municipales ultiman los detalles del operativo de seguridad para la 
temporada de vacaciones de invierno 2006-2007, con el fin de blindar al estado contra la delincuencia en esta 
temporada, informó el secretario de gobierno del municipio de Querétaro, Jorge Luis Alarcón Neve. (PC) 
 
El municipio de Querétaro trabaja en el mejoramiento de negocios, especialmente en el área regulatoria, señaló 
Martín Romo Villegas, Secretario de desarrollo económico del municipio. (FP) 
 
243 elementos de tránsito municipal serán los que participarán en el operativo de tránsito para las fiestas 
decembrinas, informó el capitán y Director de tránsito municipal Armando Sánchez. Con respecto a la Feria de 
Querétaro informó que tendrán un operativo en las zonas de ascenso y descenso de pasajeros de transporte 
público que dará el servicio a la feria. (NC) 
 
Armando Sánchez, señaló que 243 elementos van participar en el operativo para las vacaciones de diciembre. 
(PC) 
 
Invita el Secretario de servicios públicos municipales, Alejandro González Valle, al encendido del tradicional 
árbol de navidad que se realizará en Plaza constitución este miércoles. (PC) 
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El secretario de servicios públicos municipales, Alejandro González Valle, afirmó que decidieron poner el árbol 
de navidad en plaza Constitución para que le dé vida al lugar, colocarán luces y buenas noches (sic) por todo el 
municipio para estas fiestas decembrinas. Agregó que a finales de las fiestas comenzarán con la recolección de 
los árboles de navidad que se colocan en las casas, los sábados de enero y febrero. (NC)  
 
Ha negado el municipio de Querétaro el permiso para la instalación de 7 espectaculares por sus dimensiones o 
su ubicación, informó el secretario de desarrollo sustentable del municipio, Ricardo Alegre Bojórquez. (NC) 
 
En vivo desde el Centro de Atención Municipal de Corregidora, donde se realiza la instalación del Comité de 
planeación y desarrollo municipal, en un acto encabezado por el Alcalde Germán Borja García, para empezar 
con lo que establece la ley estatal de planeación para el municipio. Asisten representantes de todos los 
sectores para hacer una evaluación de la circunstancia que vive Corregidora, un municipio que vive retos 
considerables. En la mañana el alcalde se reunió con el delegado de INFONAVIT, Antonio Gil Álvarez, para 
ver la oportunidad de llevar a cabo un programa de vivienda económica, de 140 mil pesos. (FP)  
 

AGROPECUARIA 
Cabeza. Estima el Secretario de Desarrollo Agropecuario, Héctor Lugo Chávez, que hacen falta 400 millones 
de árboles en el Estado, para dejarlo reforestado. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
La PROFEPA estima que este año se venderán un millón 400 mil árboles navideños en el país; 30 mil de ellos 
en Querétaro, que ya se revisan para su adecuada comercialización, informó el delegado federal, Arturo Eulogio 
Ortiz Montes. (PC) 
 
Con una inversión de 7 mdp, el grupo ecológico de la Sierra gorda, tiene ahora el centro Tierra, ubicado en la 
reserva de la biosfera, que será el centro de programas de desarrollo sustentable e impulso al cuidado d ela 
naturaleza, informó Teresa Ruiz Corzo, jefa de relaciones públicas de la organización. (PC) 
 

LABORAL 
Aunque este viernes venció el plazo para la entrega de instalaciones del Sindicato de Trabajadores al Servicio 
de los Poderes del Estado, María del Carmen Gómez Ortega secretaria general electa, afirmó que sin un 
requerimiento legal no las entregarán, esto a pesar del mandato que ya existe. Señaló que no van a afectar a 
los más de 4 mil 200 trabajadores que tiene este sindicato. (NC) 
 
Acusa el ex líder del sindicato de burócratas, Luis Guerrero a la Presidenta del comité de vigilancia, María 
Elena Lara y las planillas inconformes, de aliarse con el gobierno para impedir la revisión del contrato colectivo, 
al indicar que mantienen la posesión de esas oficinas. (PC) 
 
Solicitarán un 18% de aumento salarial los sindicatos que conforman la CTM, informó el dirigente Jesús 
Llamas, quien dijo que la cifra es para tener un margen de negociación con las empresas. (NC) 
 
Para resarcir la pérdida del poder adquisitivo, el salario del trabajador debe estar entre los tres y los cinco 
salarios mínimos, señala Jaime Lira Morales, del Sindicato de TREMEC. (FP) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Entrevista en noticentro en la mañana. Isidoro Mata Cano integrante del consejo de participación ciudadana de 
la PGR, comentó que en este consejo están informados de lo que está pasando en cuanto a la inseguridad, él 
como empresario y representante del empresariado en el Estado de Querétaro ha visto que lo que es la 
inseguridad, la propiedad intelectual y la piratería en el país, siguen siendo los principales problemas que 
preocupan a los inversionistas, ya que generan desconfianza. De acuerdo a una evaluación nacional, las 
corporaciones policíacas son las que inspiran bajo nivel de confianza, pero se desconfía más de los partidos 
políticos, en la opinión ciudadana, sólo las policías federales obtienen calificación aprobatoria con 6. Desde 
hace 3 ó 4 años se empezaron a crear los consejos de participación ciudadana en toda la república. Señaló que 
la delincuencia nos está rebasando. Dijo que actualmente son 18 consejeros que su misión es ser un órgano de 
valoración, análisis y conducta de la PGR, ellos tienen la oportunidad de entrar a todo lo que maneja la AFI, lo 
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especialistas periciales, los ministerios públicos, y se dan cuenta como están trabajando, y a veces tenemos 
una percepción equivocada, aunque si hay mucho que mejorar, pero la percepción que él tenía antes de 
participar activamente en esto ha cambiado sustancialmente, porque se ha profesionalizado mucho la policía, 
en lo que a él le corresponde que es lo federal, son muy profesionales, son responsables, ellos los evalúan 
desde el aspecto humano, puede haber situaciones que puedan señalarse como el caso que acaba de pasar de 
que había unos agentes de la AFI extorsionando, pero eran agentes falsos; el consejo tiene reuniones 
extraordinarias cada mes o cada vez que lo consideren, y lo que buscan es alentar a la ciudadanía a participar y 
a denunciar. En Querétaro y la mayoría de los estados lo que más incide es el narcomenudeo, y nos debe 
preocupar porque ya está afectando a nuestra niñez y adolescentes y ha crecido de una forma alarmante, 
preocupante, sin embargo ya se han tomado acciones y en este año la PGR junto con las policías estatales y 
municipales han desmantelado 125 centros de distribución en Querétaro de narcomenudeo. Dijo que el 50% de 
los hogares padece violencia intrafamiliar y esto es producto del alcoholismo y de la drogadicción, esto provoca 
la delincuencia y la desintegración familiar, por eso se tiene que llegar a la prevención. Están haciendo un 
ejercicio con la PGR dentro de las empresas para que los trabajadores reciban la información de cómo prevenir 
el delito y las adicciones, pues se tienen que hacer redes de prevención contra el delito. Como consejo 
institucionalizaron cada año un concurso de prevención, el cártel de prevención sobre violencia intrafamiliar, 
tabaquismo, narcomenudeo y alcoholismo, este año recibieron 360 trabajos y la mayoría son contra la violencia 
intrafamiliar. Las evaluaciones las hacen a los esquemas que está desarrollando la PGR, pues hay diferentes 
comisiones, desde la de derechos humanos, comisión de delitos contra la salud, y dentro de las actividades que 
se propusieron este año, es evaluar a los elementos de la PGR, de forma personalizada, evalúan lo que son 
aptitudes de los agentes, el conocimiento que tienen de su trabajo y como consejo les han dado una calificación 
buena. Este año van a instituir la acción más relevante de los agentes de la PGR, van a darles un 
reconocimiento por parte del consejo de participación ciudadana, por su acción y contribución a la sociedad. Él 
termina este año su gestión y en enero entrará en su lugar José de la Garza. (NC) 


